

J. L. ESTELRICH
DIRECTOR

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

Pesetas	
un mes: En España	1'25
Ultramar	1'50
Extranjero	2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSÉ TOUS

FUNDADOR - PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, núms. 14 y 16.

Telegramas: HORA-PALMA.

Anuncios; reclamos y comunicaciones

CENTRO DE ANUNCIOS P. Sta. Eulalia, 10

Número suelto ptas. 0'05

Id. atrasado 0'10

Ensayos Jurídicos

Cabrevación y Laudemio

La cabrevación y el laudemio son dos particularidades de los censos, principalmente del enfiteutico.

La primera es el reconocimiento que hacía el enfiteuta ante Notario, de que la finca que poseía, estaba sujeta al dominio directo de persona determinada. Aunque especial de la antigua corona de Aragón, es de origen romano, pues la menciona el Código (tit. LXVI. lib. IV.) la Instituta (tit. XXIV. lib. III.) y el Digesto (tit. III. lib. IV.) La cabrevación justifica con presunción *juris* el carácter enfiteuticario de la finca, pero no se admiten como títulos de dominio, aunque consten en acta. Sostienen algunos autores antiguos Cáncer, Villaplana y es doctrina legal en Cataluña, que basta un reconocimiento para acreditar el derecho del señor directo, y otros comentaristas dicen son necesarios dos ó más.

En un principio tenía por objeto conservar las regalías, derechos, laudemios y censos reales (Escriche, Alcobilla), ordenándose por pragmática de 13 Mayo de 1660, que cada cinco años y posteriormente cada diez, todos los poseedores de bienes de alodio real cabrevasen ó reconociesen el derecho del señorío, á cuyo efecto el administrador, Baile general, disponía por pregones que acudiesen á la oficina correspondiente con los instrumentos, títulos y sucesiones que acreditasen el dominio de los mismos, bajo pena de incurrir, además de lo que disponían las leyes, en una multa en metálico, que se aplicaba al Real erario.

No sólo estaban sujetos á la cabrevación los bienes de realengo, sino que también todos aquellos cuyo dominio directo era de otro poseedor. El dueño directo podía exigir y compeler judicialmente al útil á verificar el reconocimiento, siempre que aquel acreditase que la finca era enfiteuticaria y que el demandado estaba en posesión de ella. Y para esto acudía al presidente de la Real Audiencia, que era el Capitán General, solicitando se ordenase al Baile real del pueblo en que radicaban los bienes, para que notificase por pregones públicos, á los particulares de cualquier grado y condición, poseedores del dominio útil de aquéllos, se presentasen ante el Notario, comisionado al efecto, á denunciar y cabrevar los bienes correspondientes á dicho señorío. El dueño útil mediante juramento «que ha prestado á Don Ntro. Señor sobre una señal de la Cruz en forma de dret y en má y poder de mí dit Notari, denunciaba tener y poseer los bienes, que no sólo describía, sino que deslindaba y hacía constar el modo cómo los había adquirido, prometiendo y jurando «non vendre ni alienar dit inmoible ó inmoibles en perjudici ni fraude dels drets dominicals del dit Sr. Alohner baix la obligació de tots els seus bens mobles é inmoibles, presents y futurs.» El Código actual (art. 1647) reconoce que este derecho es propio de todo dueño directo, y al sancionarlo determina que cada veinte y nueve años, podrá exigirse al vendedor como al comprador. Decretado por las Cortes de Cádiz (6 Agosto de 1811 y 26 Agosto de 1837) la abolición de señoríos y privilegios exclusivos, dejaron subsistentes el señorío territorial ó solariego, elevándolo á la clase de dominio particular, y considerando como convenio celebrado entre el señor y el vasallo, los que se hubiesen hecho en razón de arriendo de terrenos, censos ó otros de índole semejante. Derivación de este reconocimiento ha sido la subsistencia del laudemio, derecho que ha sido impugnado y defensores,

siendo notable entre los primeros el señor Goyena, que lo califica de obligación pesada, gravamen injusto para los enfiteutas, porque no se saba, como sería lógico y racional, del precio que tenía la cosa censada cuando se concedió la enfiteusis, sino del que tiene cuando se enajena, incluso el valor de las mejoras hechas por el enfiteuta. Y entre los segundos, Alonso Martínez, dice: que cuando el derecho de laudemio es elevado hace muy oneroso el censo enfiteutico, pero encerrado en los límites razonables, está exento de toda crítica, porque es la compensación natural y justa de lo módico del canon.

El derecho de laudemio existe no sólo en caso de venta, sino siempre que sea transferida la propiedad á otra persona. La sucesión hereditaria no da lugar á este derecho, porque no siendo aquélla más que la continuación de la persona del difunto, no constituye enajenación. La citada ley de señoríos dispuso, como habían ordenado el Código de Partidas y la Novísima Recopilación (Ley 12 tit. XV. lib. X) que el laudemio no excediere de la cincuentaava parte ó sea el dos por ciento del valor líquido de la finca y los puramente alodiales y procedentes de contrato particular, lo que se hubiere estipulado en él, y en su defecto por costumbre del país.

El Código actual establece una importante novedad en esta materia, así como antes el derecho de laudemio se presumía siempre, puesto que era una prestación aneja á la naturaleza del enfiteusis, y exigible aun cuando no se hubiere determinado, reconoce hoy (art. 1644) la extingibilidad de esta prestación en el solo caso de que se haya estipulado expresamente en contrato de enfiteusis. Y añade, que si al pactar el laudemio no se hubiere señalado cantidad determinada, ésta consistirá en el dos por ciento en cada enajenación, cuyo pago corresponde al adquirente (art. 1645), salvo pacto en contra, prescribiendo este derecho por el trascurso del tiempo en los términos fijados en dicho Código. En las enfiteusis anteriores á la promulgación del Código que están sujetas al pago de laudemio, aunque no se haya pactado, seguirá esta prestación en la forma acostumbrada, pero no excederá de dos por ciento del precio de la enajenación, cuando no se haya contratado expresamente otra mayor.

En las legislaciones forales varía algo esta materia, en su prestación, pues en Barcelona, su huerto y viñedo, lo satisface el que enajena en los contratos onerosos, y los lucrativos están exentos de laudemio, según privilegio dado por D. Jaime I en 1242. En Navarra, los derechos de laudemio y los de fadiga, y comiso, se han de pactar para que el enfiteuta quede obligado á su prestación. Y en Mallorca, la cuantía del laudemio, en falta de estipulación, es el dos por ciento del precio de la venta, siendo costumbre inmemorial satisfacerlo el adquirente.

MATÍAS MASCARÓ

REFISTOLEO

LA MARQUESA ROBADA

Se conocen detalles del robo de que ha sido víctima la duquesa de Sutherland, durante su viaje en el expreso de Londres Calais.

Lo robado consistió en un cofrecillo con alhajas que valen 700.000 francos. Un collar de brillantes que el cofrecillo contenía, valía 120.000 francos.

La duquesa notó la falta del cofrecillo en Amiens.

Órtese que los autores del robo son los que componen una banda anglo francesa que hace sus fechorías en los expresos.

La duquesa de Sutherland es muy famosa en Londres. Es hermana de un modesto profesor de colegio. Enamorado de su gran belleza, en 1891 casó con ella lord Blair. Poco después se divorciaron porque ella sostenía relaciones con el duque de Sutherland.

Pasado el tiempo que la ley establece, volvió á casarse la divorciada con el duque, quien murió hace poco, dejándola su inmensa fortuna.

Los herederos del duque pretendieron anular el testamento, acusando á la duquesa de haberle falsificado.

La viuda permaneció en la cárcel de Holloway dos meses.

Después fué puesta en libertad, y se ha casado hace pocos meses con el diputado Albert Rollet.

EL MAESTRO VERDI

Con motivo del cumpleaños de Verdi se había hablado de una nueva partitura del maestro que había de ser estrenada; pero Verdi ha dirigido al director del teatro de la Fenice de Trieste un telegrama en que le dice:

«De todo corazón agradezco la expresión cariñosa de cuantos me han dirigido un saludo en mi 80 cumpleaños; pero les ruego no abriguen la esperanza de la posibilidad de ninguna nueva obra mía.—Verdi.»

También, contestando al maestro Teobaldini, director del Conservatorio de Parma, que le había felicitado á nombre de sus profesores, le ha escrito:

«Cariísimo maestro Teobaldini: Os doy las gracias, egregio maestro, por vuestros cordiales augurios y á todos cuantos se han acordado de mí en este día... ya tristísimo. Pero la misma oscuridad de la letra de esta breve carta os demuestra la mano ya insegura que la escriba. De nuevo os doy las gracias: adiós, adiós; vuestro afectísimo.—Verdi.»

Como se ve, los años pesan más sobre el espíritu que sobre el cuerpo todavía resistente del inolvidable compositor.

AUN VERDI

El rey Humberto, deseando dar al insigne maestro Verdi una prueba de estimación, acaba de firmar un decreto según el cual el Conservatorio de Milán se llamará en su sucesivo Conservatorio de Giuseppe Verdi.

Es de advertir que este mismo Conservatorio tiene en su historia una página poco honrosa: la de haberse negado á aceptar como discípulo al futuro autor de *La Traviata* en 1832.

Verdi era entonces desconocido, pero una vocación irresistible le forzaba hacia la música.

Resolvió entrar en el Conservatorio de Milán. El día del examen contestó admirablemente á las preguntas de los profesores; pero sin que se sepa la razón, el tribunal reprobó á Verdi.

Estos profesores, cuyos nombres felizmente para su memoria han sido completamente olvidados, declararon que el compositor no tenía disposición alguna para la música.

Verdi no se desanimó por tan duro juicio. Antes por el contrario, continuó los estudios lejos de la enseñanza oficial, llegando á ser el creador inmortel de tantas obras maestras.

COMBUSTIÓN ESPONTÁNEA

En un arrabal de Nueva York vivía un negro de sesenta años conocido entre la gente del muelle por las cosas fenomenales de alcohol que podía absorber sin que le causaran efecto.

Los aguardientes más tóxicos y de mayor gradación le parecían dulces como jarabe.

Hace pocos días, el negro quiso encender una linterna aproximando á un mechero de gas un pedazo de papel. La linterna quedó encendida, y el negro acercó el papel á la boca para soplar y apagarlo.

Entonces, una llama azul surgió entre los labios del alcohólico. Se había prendido fuego.

Loco de dolor se arrojó al suelo pidiendo socorro. Acudió gente, le echaron en la cabeza una gran cantidad de agua, y consiguieron apagar la llama que le brotaba de entre los labios; pero los dolores internos fueron aumentado, y dos horas después moría el desgraciado borracho, víctima de sufrimiento espantoso.

El Arancel de Puerto-Rico

Copiamos de *El Noticiero Bilbaíno*:

Según ayer manifestamos, la Cámara de Comercio de Bilbao se hizo cargo, en su última reunión, de las noticias que circulan acerca de haberse gravado con un derecho exorbitante los vinos españoles á su entrada en Puerto-Rico, acordando excitar al gobierno para que tome las medidas conducentes á la defensa de la producción peninsular.

A nuestro entender lo que procede es contestar con represalias á la tarifa arancelaria que los yankees han establecido en Puerto-Rico.

El gobierno español debe apresurarse á abolir la franquicia que disfrutaban en el arancel de la Península las mercancías portorriqueñas, é imponer al café y al azúcar de esa procedencia, además de los derechos que actualmente satisfacen como artículos de renta, todo lo que pagan los productos extranjeros por la tarifa general y por la especial núm. 5, cesando el considerable beneficio otorgado á los productos de las que fueron provincias españolas de Ultramar.

Inmediatamente también debería el ministerio de Estado enviar facultades ó instrucciones al ministro residente de España en Caracas para negociar un tratado de comercio con la república de Venezuela, otorgando ventajas arancelarias al café y al cacao, á cambio de los beneficios correspondientes para los principales artículos de la exportación española.

En Venezuela se cosecha en abundancia un café de excelente calidad y bastante más barato que el de Puerto-Rico. De allí podrán surtir nuestras plazas en condiciones ventajosas, si se hiciera el indicado convenio, y mediante la creación de nuevas corrientes mercantiles, podrían también encontrar los productos españoles buena salida en Venezuela, cuyo mercado se encuentra hoy casi cerrado para los mismos.

El cumplimiento del tratado comercial debiera consistir en el establecimiento de una línea regular de vapores españoles y los venezolanos, con una subvención acordada por los gobiernos de ambos países que permitiese reducir los fletes, por lo menos, á la mitad de lo que hoy se paga á las Compañías extranjeras que monopolizan el tráfico.

Nos consta, por referencias fidedignas que tenemos de Venezuela, que aquel gobierno se prestaría gustoso á todo lo que pueda contribuir á estrechar las relaciones con España. Aproveche tan buena disposición el gobierno español y tome la iniciativa en un asunto que es de verdadera importancia y de evidente utilidad para una y otra nación.

Los venezolanos se encargarian de demostrar que «hay mejor café que el de Puerto-Rico», y nosotros les demostraríamos que en España se producen muchas de las cosas que allí se consumen, y que son mejores y más baratas que las procedentes de los países que, por abandono nuestro, surten actualmente á Venezuela.

TOROS

En Madrid, después de terminada la 2.ª temporada de abono, se celebró el domingo último, una corrida de cartel.

Se torearon reses de Tres Palacios por las cuadrillas de Lagartijillo, Fuentes y Bombita.

El ganado, en los dos primeros tercios, demostró voluntad y poder, pero en el último estuvo quedado y receloso.

Lagartijillo consiguió lucirse por más que su primer toro estuvo desacertado al herir.

Fuentes también muy desgraciado y poco trabajador, y Bombita muy lucido en quites, aunque no tanto en la suerte suprema.

Las Sritas. Toreras todavía lucen su garbo por esas plazas de la afición. Durante todo el verano han recorrido la península tocando en cien y cien plazas porque todavía el espectáculo, aunque reprobado por los aficionados serios, resulta nuevo para muchas poblaciones y no desprovisto de atractivos.

Ultimamente han torreado en Córdoba, la cuna del toro clásico, y también allí han sido aplaudidas.

Dios se lo aumente.

Con rumbo á Venezuela y otras capitales de América han embarcado hace días los diestros Manuel Hermosilla y Francisco González (Faico) que han sido contratados para torrear en aquellas plazas en número limitado de corridas.

Los citados diestros cuentan regresar á la península en Abril próximo.

Tan pronto como terminen sus compromisos de la presente temporada contraerán matrimonio los renombrados maestros *Reverte*, *Bombita* y *Algabeño*; el primero con una joven muy...

linda de Alcalá del Río, *Bombita* con una prima suya, y el tercero con una real meza de la Algabe.

Reverte regala á su novia entre otras cosas de gran valor, unos solitarios tasados en diez mil pesetas y un tagarto de brillantes y esmeraldas que vale cinco mil.

Carta política

(De nuestro redactor corresponsal)

Madrid 25 Octubre 1898.

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA.

Hace mucho tiempo que no atravesaba la política española circunstancias tan peligrosas y difíciles. Así en el exterior como en el interior se amontonan los problemas, todos ellos de complicadísima solución y aumentan las dificultades que obstruyen el porvenir de la patria.

La llamada masa neutra, el nervio del país, las gentes que tienen perdida completamente la esperanza de mejora mientras sigan gobernándonos los hombres que nos han traído á tan triste estado, desean vivamente que surja un hombre de condiciones y aptitudes bastantes para conjurar los peligros que nos rodean y comenzar con acierto la obra de la regeneración nacional.

La previa censura, desplegando excesivo rigor en estos últimos tiempos, ha impedido que el telégrafo pueda llevar á provincias las tristes impresiones dominantes respecto al curso de las negociaciones de París. No oculta el gobierno esas tristes impresiones, los periódicos ministeriales aparecen impregnados del más negro pesimismo y sin embargo la censura tacha toda noticia que hable poco ó mucho de lo que ocurre entre los delegados españoles y los norteamericanos. No obstante, como todo el rigor gubernamental es siempre impotente para evitar que ciertas cosas lleguen á hacerse públicas, sébase que el desacuerdo entre las comisiones de París es un hecho; que los yankees pretenden á toda costa cargarnos con la deuda de Cuba y que respecto á Filipinas, aunque todavía no se ha planteado de un modo concreto la cuestión, no ocultan sus miras ambiciosas. Buena prueba de esto es que nuestro gobierno ha teleografiado al general Ríos ordenándole que no acometiera reforma alguna interin no acaben las conferencias de París. Toda la elocuencia y habilidad de nuestros delegados se estrellan contra la firmeza de los yankees y es probable que de nada nos ayovenchen nuestras protestas y reclamaciones.

Ayer tuvo lugar la última sesión en que había de tratarse la cuestión de la deuda cubana. El telégrafo sólo ha podido decir la noticia concreta de la reunión de las comisiones. (Ov. un laboriosa y empeñada habrá sido la discusión que los delegados han estado reunidos durante cinco horas) Con las reservas naturales nos atrevemos á decir que según todos los síntomas el resultado de la sesión fué completamente desfavorable para España.

¿Que hará el Gobierno? Esta es la pregunta que todos se repiten. No falta quien crea que España recurrirá al arbitraje, pero nosotros tenemos motivos para creer que los Estados Unidos no lo aceptarán y que convencidos del aniquilamiento de nuestro poder naval llegarán hasta amenazarnos, si no cedemos, con una nueva ruptura de hostilidades.

Hondamente preocupado con la resolución de estos conflictos el gabinete de Madrid, no es extraño que haya aplazado la resolución del problema político interior. Pero este problema, no por aplazado, queda conjurado. Antes bien, es de aquellos que cuanto más tarden en resolverse más gravedad han de adquirir en sus caracteres. El asunto Ribot ha tenido como consecuencia inmediata la salida del gabinete del Sr. Gamazo. Es muy posible que todavía traiga otras complicaciones mayores.

Constanos positivamente que en el seno del gobierno existe la más profunda división. Los señores Anón, Correa y Almodovar opinan que no debió ponerse en libertad al director de *El Nación* al Sr. Suarez de Figueroa. Los señores Capdepón, Groizard y Puigcerver opinan lo contrario fundándose en la innegable...

COLMADO

“LA PAJARITA”

S. Nicolás-6—PALMA—S. Nicolás-6

Comestibles finos.—Chocolates higiénicos.—Cafes tostados diariamente.

J. MULET Y COLL

San Nicolás, 6.—Palma.

NOTA.—Todo artículo que salga malo se cambia ó se devuelve su importe.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Octubre

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ

El 3 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, capitán X, para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.—Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander vapor, ALFONSO XIII, capitán Suarez, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor ALICANTE, capitán Oliver, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.—Solo se admite carga hasta el 22.

LINEA DE FILIPINAS.—El 8 de Barcelona, vapor ISLA LUZON, capitán Alemayor para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.—No se admite carga la víspera de la salida.

SERVICIO DE AFRICA: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor MOGADOR, capitán Rubio, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marsá y Mogador.

SERVICIO DE TANGER.—El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO, sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Cibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para informes en Palma: Plaza de Antonio Mauro (frente Copiñas).

GRAN FABRICA DE CORSÉS

LA CATALANA

CALLE DE BROSSA, NUM. 16—TIENDA

Palma (Mallorca).

Esta casa ofrece á los señores en particular, y al público en general, un inmenso y variado surtido en corsés de todas clases y hechuras á precios sumamente económicos, y en especial de los de forma **PARISIEN**.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Fajas ortopédicas para su-
jetar y disminuir el vientre.—Corsés higiénicos para señoras delicadas.—Tirantes para corregir el defecto de encorvarse.—Y todo lo concerniente al ramo de corsetería, por difícil que sea.

Corsés forma **PARISIEN** para señoras, desde 3 pesetas á 100 uno.
Comporturas de todas clases á precios reducidos.

ESMERADA CONFECION.

◆◆ BUEN CORTE. ◆◆ GENERO SUPERIOR. ◆◆

Calle de Brossa, número 16, Tienda—Palma (Mallorca)

NOTA: Esta casa, previo aviso, pasará á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.

JARABE VERMIFUGO

El preparado por J. SUREDA LLITERAS es el que más rápidamente destruye las lombrices (Cuchis), y hace desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan en los niños, como: Enflaquecimiento, palidez, toses pertinaces, inapetencia, etc., etc.

CALLICIDA SUREDA

Es sumamente agradable. Regenera y fortalece á los niños.

Mediante su empleo desaparecen en muy breve tiempo los callos y durezas de los pies. No ofrece peligro alguno su aplicación. Se venden en la Farmacia de

J. SUREDA LLITERAS

Brossa-6—PALMA.

Opal Pasta

No deja señal alguna al quitar una mancha.

De venta en las droguerías y perfumerías en tubitos de 40 cént. y de 1 pta.

Al por mayor: Muller Hermanos, Barcelona.

Cajas de hierro

FRANCISCO MARTINEZ

CONTRA ROBOS

CONTRA INCENDIOS

SAN AGUSTIN, 22

PALMA DE MALLORCA

Guía general descriptiva

de la

REPUBLICA MEXICANA

Edición ilustrada de 20.000 ejemplares, próxima á publicarse

Estadística de Importación y Exportación

Reseñas de los principales establecimientos comerciales que allí existen; y referencias de las más importantes casas mercantiles de Europa y las Américas.

Esta obra circulará en todo el mundo, mayormente entre gente de negocios y es de actualidad y vital interés en España, por lo que se nos hace prescindible el encomio del anuncio en la misma por parte de las principales casas exportadoras de Baleares.

◆◆ SE ADMITEN ANUNCIOS ◆◆

y facilita, prospectos, muestras y detalles el Representante para Baleares: **JOSE RAMONET Y RIU—Palacio, 31-1.—Palma.**

OBSERVACION IMPORTANTISIMA.—La casa editora que cuenta cerca 30 años de arraigo en México, se ha ofrecido para facilitar datos á sus clientes, así como velar por sus intereses y aun representarlos caso conveniente en toda la República.

Viaje de recreo

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCESES

descubierta por Mr. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada persona de aumento; 1'50 pesetas. El guía de las Cuevas vive calle de Arid, número 13—Manacor.

Tienda de LAS MONJAS

Estación de invierno

SE ACABAN DE RECIBIR

Franelas lana 5 reales cana. ◆◆ Pañetes para paletós y capas.
Pañetes vestidos gusto inglés 8 reales cana. ◆◆ Franelas algodón de 2 y 3 reales cana.
Surtido sin rival en lanerías novedad. ◆◆ Todo el surtido para lutos.

◆◆ **FEDERICO ALABERN** ◆◆ Monjas, 25. ◆◆

AVISO

A los expendedores de bebidas.

Por un sistema especial, enseñanza completa de la fabricación de toda clase de licores agnarrados y jarabes, sin necesidad de alambiques ni aparatos. Procedimiento instantáneo, con prontitud, esmero y economía de un 50 por 100, sin emplear substancias nocivas á la salud, garantizando el resultado á análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos de nada, una sola persona podrá fabricar diariamente mil botellas de diferentes clases.

Pidanse catálogos de instrucción en el depósito **Droguería de JOSE JUAN, Marina, 20, 22 y 24.—Palma de Mallorca.**

Bañuelos

Se harán de todas clases los sábados domingos y días de fiesta, en el horno de la calle de las Capuchinas, número 3; como también todo lo concerniente al ramo de repostería y pastelería.

Todos los días á las 12 encontrará el público opuncillón.

No equivocarse **FORN FONDO.**

Billar pequeño

Tanto se vende como se alquila uno con todos sus enseres.—Informarán Calle del Sindicato, 134, Fábrica de Gasocosa.

Perro guardián—Se vende un cruzado mastin y Terranova, joven y de hermoso aspecto, propio para predio ó casa de campo. Informarán; Centro de Anuncios, Plaza Sta. Eulalia, número 10.

Se alquila un 1.º, 2.º y 3.º piso, en la calle de San Felto, número 22 (Caracas), que reúnen toda clase de comodidades; en el principal de la misma informarán.

Alquiler—Está para alquilar una espaciosa casa de recreo, situada en el Terreno, calle de la Salud, darán razón en el número 80 de la misma calle.—Para informes, Centro de Anuncios, P. de Sta. Eulalia-10

Imp. de J. TOUS.

TIENDA NUEVA DE “SAN JOSÉ”

CENTRAL, BRONDO-7

SUCURSAL, JAIME II-14

Sección de géneros blancos

Alconchados.—Especialidad en géneros para camisas de señora.—Tiras bordadas y entredós.—Lienzos en todos anchos y clases.—Mantelerías hilo y de algodón en todas clases y tamaños.—Gran novedad en juegos thé color.—Tohallas de hilo y de algodón.—Especialidad en tohallas rusas.

— Pañolería —

Extenso surtido en pañuelos, 9'4.—Id. id. id., 7'4.—Id. id. seda.

◆◆ **¡Ojo, Ojo!** Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento. **¡Ojo, Ojo!** ◆◆

99 Folletín de LA ULTIMA HORA

Fromonty Risler

LIBRO TERCERO

ñida levita nueva, la servilleta entre las solapas y el pelo ligeramente rizado á fuego.

Por la primera vez de su vida fijóse Desiderata en la notable diferencia que existía entre su madre extenuada, mal trajeada con aquellos vestidos negros que contribuían á que pareciese más delgada y más pálida y su padre feliz, bien mantenido, ocioso, tranquilo é inconsciente. Una sola ojada fué suficiente para que comprendiese la diferencia que había entre las dos existencias. Ese círculo for-

mado por la costumbre y en el que los niños no ven con claridad, porque se hacen á verlo todo con su luz particular, desapareció de pronto para ella. Al presente juzgaba á sus padres á distancia lo mismo que si de una manera insensible se fuese alejando de ellos. Aquella doble vista de la hora postrera era, para ella, un nuevo tormento, ¿qué iba á ser de ellos cuando ella dejase de existir? O su madre tendría que trabajar más, y moriría á consecuencia del esfuerzo, ó bien la pobre mujer tendría que dejar todo trabajo y su egoísta compañero, siempre preocupado con sus ambiciones teatrales dejaría que ambos fuesen cayendo en la gran miseria, en ese agujero que se ensancha siempre y profundiza más á medida que á él se baja.

Y no obstante no era un mal hombre y había dado pruebas de ello muchísimas veces, lo único que tenía era una gran ceguera que nada ni nadie podía

curarle... Y si ella lo intentara... si antes de marcharse, y algo la decía que se iba á marchar muy pronto, procurase arrancar la túpida venda que aquel pobre hombre sostenía á la fuerza delante de los ojos... Una mano ligera, cariñosa como la suya, era la única que podía intentar aquella operación. Ella era la única que tenía el derecho de decir á su padre: —¡Gánate la vida! ¡Renuncia al teatro! Como el tiempo apremiaba Desiderata Delobelle se armó de todo su valor y sin levantar mucho la voz, llamó —¡Papá! ¡Papá!

—Al primer llamamiento de su hija acudió presuroso el gran hombre. Aquella noche habían dado la primera representación de una obra en el Ambigú y volvió de allí inflamado, electrizado. Las luces, la *Claque*, las conversaciones entre bastidores y en los corredores, y todos detalles excitantes con que sostenía su locura ilusionáronle más que nunca.

Entró en el cuarto de la enferma, en actitud radiante, soberbia, llevando muy derecha en la mano la lámpara. Adornaba una camelita blanca el ojal de su levita.

—¡Buenas noches Zizi! ¿No tienes sueño?

La alegre entonación de sus palabras resonó de una manera extraña en medio de la tristeza que le rodeaba.

Hízole Desiderata con la mano una señal para que se callase, señalándole al mismo tiempo á su madre dormida: —Dejad allí la lámpara; tengo que hablaros.

Chocóle aquella voz que entrecortaba la emoción y llamóronle también la atención los ojos desmesuradamente abiertos é iluminados por un fulgor que no había visto nunca en ellos.

Algún tanto cortado acercóse á su hija con la camelita en la mano para ofrecerle, la boca sonriente y crugiéndole el

calzado con un chirrido que á él le parecía muy aristocrático. Su actitud era indudablemente embarazosa, debido sin duda á la notable diferencia que existía entre la esplendorosa y bulliciosa sala del teatro, que hacía poco abandonara, y aquella habitación de enfermo en la que los ruidos amortiguados y las luces veladas se desvanecían en una atmósfera de calentura.

—¿Qué es lo que tienes, hijita? ¿Te encuentras peor?

Un movimiento que Desiderata hizo con su cabecita, le indicó que efectivamente se encontraba mal y que deseaba hablarle pero cerca, muy cerca. Cuando su padre se acercó á la cabecera de su cama, apoyó la mano ardorosa en su brazo y le dijo algunas palabras al oído en voz muy baja... Estaba mal, muy mal y comprendía que la quedaba muy poco tiempo de vida.

—Cuand llegue ese caso, padre mío

una remesa 200 sacos de arroz de Valencia y de una buena partida de almendras de Ibiza.

Esta última es de trasbordo para Marsella.

Noticias generales

PALMA

El día 24 del actual quedó instalado el puesto de la guardia civil de nueva creación en la villa de Mercadal, Menorca, en virtud de una reciente R. O.

Esta mañana han aparecido en diversos sitios públicos de esta ciudad, unos pasquines ó carteles de gran tamaño manuscritos, con diversas inscripciones alusivas á la cuestión de Cádiz y á la llegada á Palma del exgobernador de aquella provincia.

Entre otros sitios, hemos visto carteles de esta clase en las calles del Conquistador, Quint, Olmos, Juanot Colom, Carmen, Misión, Carrió y otras.

El contenido de los mismos es tan inocente que ni siquiera los agentes de la autoridad se han tomado el trabajo de arrancarlos.

En la plaza de Santa Eulalia esta mañana á las doce un transeunte ha sido acometido por un fiscope, que le ha privado del conocimiento durante largo rato.

Hoy ha celebrado sesión la Comisión provincial bajo la presidencia del señor Guasp.

Esta tarde ha salido para Barcelona y de allí marchará á Segovia el gobernador de aquella provincia, nuestro paisano D. Miguel Socías y Caimari.

Al muelle han estado á despedirle el gobernador Sr. Guzman y numerosos amigos particulares y políticos.

Deseamos feliz viaje al señor Socías.

Sabemos que nuestra primera autoridad civil está preparándose para emprender un viaje.

Saldrá tal vez en uno de los próximos correos que se dirijan á Valencia.

Sin embargo, es muy probable que vuelva pronto como particular y para saludar á los numerosos amigos con que cuenta en la isla.

Hoy se ha anunciado en el Teatro Circo función por secciones, empezando la primera á las siete y media y á las nueve y media la segunda.

La empresa de este teatro nos ha comunicado, que terminado el contrato con la Compañía del Sr. Gil el día 30 del corriente, y viendo el éxito que ha alcanzado dicha compañía en esta capital, ha reanudado el contrato por veinte funciones más.

Boletín religioso

Santos de Mahana.—Sra. Bienvenida y San Narciso, obispo.

Quarenta Horas.—Concluyen en Montesión, dedicadas á San Alonso Rodríguez, exposición á las siete, acto continuo se celebrará una misa rezada, durante la cual se practicará el ejercicio de la novena. Por la tarde, á las seis y media, después de rezar el Santo rosario y operaciones correspondientes al Triduo, habrá sermón por el P. Ferelló y se reservará.

Cultos.—En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

—En la Merced, á las siete y media, misa solemne; al tiempo de la misa se dará la comunión á los fieles, y todas las personas que confesadas y comunadas asistan á ella, pueden ganar indulgencia plenaria; al anochecer con exposición del Santísimo el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

Acuerdo de las minorías

Madrid 27 (2-15 t.)

Se ha verificado la reunión de las minorías del Congreso, citada por el Sr. Salmerón.

Los reunidos se han ocupado en examinar las causas que han motivado la defenición del diputado republicano Sr. Blasco Ibañez.

No se ha tomado ningun acuerdo, apesar de que la mayoría de los diputados convenía en que el caso del Sr. Blasco Ibañez es idéntico al del señor Figueroa.

El Sr. Silveira ha declarado que no podía aprobar ciertos actos que parecen constituir un sistema contra los principios de autoridad.

El Sr. Navarro Reverter, representante de los conservadores, se manifestó en igual sentido.

Los Sres. Salmerón y Canalejas propusieron y así quedó decidido, otorgar poderes individualmente á un procurador para entablar la correspondiente querrela ante el Tribunal supremo.

El diputado romerista señor Bergamín es el indicado para pedir la interpretación que se da al artículo 47 de la Constitución respecto á la inmunidad parlamentaria.

El «Reina Cristina»

Madrid 27 (6-15 t.)

Nos comunican de Cádiz que á las dos de la tarde de hoy ha fondeado en aquel puerto el vapor trasatlántico *Reina Cristina*.

Procede de la Habana y Puerto-Rico y conduce mil individuos repatriados.

Macías y Vallarino

Madrid 27 (10- n.)

Cádiz.—El vapor *Reina Cristina* llegado esta tarde de la Habana y Puerto Rico ha traído al general Macías, ex-gobernador general de la pequeña antilla, y al Sr. Vallarino, comandante principal de marina de la misma.

El consejo supremo de guerra y marina ha acordado formar juicio de residencia á los comandantes de la escuadra del almirante Cervera.

Lo de Valencia.—Blasco Ibañez en la cárcel

Madrid 27 (10-35 n.)

Nuestro corresponsal en Valencia nos telegrafía que varias comisiones recorren las tiendas

de la ciudad invitando al cierre en señal de protesta por la detención del diputado Sr. Blasco Ibañez.

Un sobrino (del Sr. Marqués del Campo ha ofrecido una fianza para libertar al diputado preso.

El Sr. Blasco Ibañez continúa todavía en la cárcel.

Negociaciones de la paz

Madrid 27 (10-n.)

(Recibido el 28 á las 9 m.)

Telegramas de París dicen que las comisiones de la paz han celebrado esta tarde una reunión desde las dos á las tres y media.

Según manifestación de los delegados españoles, no se ha tomado ningun acuerdo definitivo.

La próxima reunión se verificará el lunes próximo.

Inglaterra y Marruecos

Madrid 27 (10-n.)

(Recibido el 28 á las 9 m.)

Comunican de Tanger que ha quedado resuelto el conflicto anglo-marroquí.

Marruecos ha pagado la indemnización que Inglaterra reclamaba para los individuos de nacionalidad inglesa que fueron detenidos.

Rumores.—Lo que opinan los ministros

Madrid 27 (11- n.)

Circula el rumor de que ha sido puesto en libertad el diputado republicano Sr. Blasco Ibañez á consecuencia de haber recibido el Capitan general de Valencia una orden telegráfica de libertarlo por su calidad de diputado.

Los ministros creen que la comisión de París terminará pronto los trabajos de la paz.

Los ministros á quienes hemos interrogado creen que los delegados españoles regresarán pronto á Madrid.

Touchet ladrón

Madrid 27 (11-50 n.)

(Recibido el 28 á las 9 m.)

Valencia.—El periódico republicano *El Pueblo* que se publica en esta ciudad, ha publicado la copia de una nota impresa con el retrato de Touchet, que circuló entre la policia francesa con orden de detenerle.

Touchet resulta llamarse Agustín Gibles, y está acusado del delito de robo.

Se han descubierto faltas é irregularidades en la fábrica de electricidad que dirige Touchet.

Consejo de Ministros

Madrid 28 (2-15 m.)

Acaba de celebrarse en el Pa-

lacio Real, presidido por Su Magestad la Reina Regente, el acostumbrado consejo de ministros.

El Sr. Sagasta en el discurso que ha pronunciado, se ha ocupado de las conferencias de las comisiones de la paz, de la crisis total del ministerio francés, y de la cuestión de Fashoda entre Inglaterra y Francia.

Además el Sr. Sagasta ha dado cuenta á S. M. de que el señor Marqués de la Vega de Armijo le ha pasado una comunicación declarando que el señor Blasco Ibañez es diputado.

El Sr. Sagasta ha trasladado esta comunicación al general Correa, y éste al capitan general de Valencia.

Se ha firmado una extensa combinación de magistrados.

Dudase de que esta tarde se celebre consejo de ministros.

Gedeón.

Madrid 28 (1-30 m.)

(Recibido á las 9 m.)

En un determinado círculo de esta corte, se ha verificado una reunión de personalidades muy conocidas.

Se ha acordado que siga publicándose el semanario *Gedeón*.

En breve se reunirán nuevamente los personajes de dicho círculo para acordar que la prensa no publique las noticias que se reservan al organismo del estado á que ellos pertenecen.

Gobernadores civiles

Madrid 28 (1-15 m.)

(Recibido á las 9 m.)

El ministro de la gobernación Sr. Capdepón, preparará una extensa combinación de gobernadores tomando por base el gobierno civil de Palma.

Blasco Ibañez

Madrid 28 (9-35 m.)

Un telegrama recibido de Valencia, dice que continúa preso el diputado Sr. Blasco Ibañez.

Es muy probable que hoy se le ponga en libertad bajo fianza pecuniaria.

Los representantes de la prensa, comercio y algunas corporaciones han acordado telegrafiar al señor Sagasta protestando de su detención.

La escuadra inglesa

Madrid 28 (9-25 m.)

Vigo.—Ayer fondearon en este puerto tres cruceros de guerra que vienen para proveerse de carbón.

Saludaron á la plaza con las salvas acostumbradas, contestando las baterías de tierra.

Cuando hayan hecho las provisiones, saldrán para Villagar-

cia en donde se encuentra la escuadra inglesa del Canal.

Esta escuadra marchará en breve para Gibraltar.

Faure y Dupuy

Madrid 29 (9-35 m.)

Paris.—El presidente de la república M. Faure, ha encargado á M. Dupuy, la constitución del nuevo gabinete.

M. Dupuy ha aplazado la respuesta hasta esta tarde, para saber antes de aceptar el encargo con que medios cuenta para realizarlo.

Anoche conferenció con algunos de sus amigos.

La crisis francesa.—La cuestión de Fashoda

Madrid 28 (9-35 m.)

Comunican de París que existe allí la creencia de que Mr. Dupuy aceptará la misión que le ha confiado el presidente de la República, de constituir el nuevo ministerio.

Los telegramas de Londres, dicen que varios periódicos ingleses afirman que Francia ha dado satisfacciones á Inglaterra en la cuestión de Fashoda.

El término de las conferencias

Madrid 28 (10-30 n.)

Paris.—En los círculos diplomáticos mas importantes, es creencia general de que la comisión de la paz terminará sus tareas el próximo martes 2 de Noviembre.

Los corresponsales de periódicos se abstienen de comunicar los debates, porque sería una labor inútil.

Fabra

Alumbrado con ACETILENO

SINDICATO, 141-1.—PALMA

Los aparatos más económicos, seguros, inexplosivos y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill-Ingeniero

Producen la luz al precio de PETROLEO á 40 céntos. de peseta el litro

Gas ordinario á 20 céntos. de peseta el metro cubico.

Se pueden pagar los aparatos á

UNA PESETA SEMANAL

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

MONJAS, NUM. 16.—NTR.

LA CATEDRAL

de PALMA DE MALLORCA

16 PESETAS

Librería de J. Tous.—Palma.

—(114)—

esperando la vuelta del hombre de negocios.

Bien que estuviera acostumbrado el barón á las transformaciones de Rocambole, no pudo reprimir una exclamación de sorpresa al ver á aquel hombre barbudo y cobrizo de color que parecía venir directamente de los trópicos.

—Estais admirable —le dijo.
—Dejas de lisonjas, señor barón. No tenemos tiempo que perder.

—¿De que se trata?
—O sea dije que partirías esta noche.
—Bien; ¿para dónde?
—No lo sé aún; pero he hallado el medio de prevenirnos oportunamente.

—¿Qué medio es ese?
—Dispones á partir, y antes de las ocho vendrá un fiacre á parar á vuestra puerta; montaréis en él y...

—¿A dónde me conducirás?
—A un embarcadero cualquiera de ferrocarril; no sé cuál á ora.

—Bien. ¿Y después?
—Desde allí iréis á la oficina de telégrafos y encontraréis seguramente noticias mías.

—¿Qué más?
—No os olvidéis de llevar un par de pistolas y dinero, pues no sé adónde va-

—(115)—

—En llegando al ferro-carril, te pago y te despido.

—Bien, y entonces...
—Vas á la calle de Taitbout y te paras á la puerta del núm. 17. Saldrá un señorito, subirá en tu cupé y le conducirás al ferro-carril.

—Enterado.
—Pues en marcha.
Y el cupé fué de una carrera á parar-se á la puerta de Zafic.

Zafic estaba dispuesta.

Pero fué preciso que Rocambole volviera á hablarle con el acento del cirujano inglés para darse á conocer.

Zafic partió con su nuevo lacayo y su equipaje á casa del vizconde de la Morliera.

Este último la esperaba con impaciencia, y en cuanto la vió entrar en el patio, le dijo:

—Es preciso, hija mía, renunciar á ver á Pablo, pues no tenemos tiempo que perder.

Zafic se puso pálida, pero una mirada del supuesto lacayo vino á tranquilizarla.

—Como querías, señor vizconde. Este echó una mirada á Rocambole.
—¿Qué hombre es este?—preguntó.
—Un criado de toda mi confianza.—

—(118)—

—¿A dónde vamos?—preguntó el cochero.

Rocambole le miró con expresión misteriosa.

—¿Eres capaz —le dijo—de ganar veinte francos de propina?

—¡Pardiez!—exclamó el cochero con codicia.—¿De qué se trata?

—Estoy al servicio de una dama que no tiene marido.

—Comprendo.
—Esta dama sale de viaje dentro de un par de horas... con un señor respetable.

—Comprendo.
—El señor respetable es celoso, y como sospecha algo...

—¡Pardiez!
—Lleva de viaje á la dama, sin que la dama sepa adónde diablos va.

—¡Hombre más raro!
—Pero el joven—repuso Rocambole,—ha encontrado un amigo fiel en mí, y yo quiero que sepa adónde vamos.

—¿De qué manera?
—Escucha. Te tomo por horas y vamos á buscar á mi ama y luego el señor, encaminándonos al ferro carril que él indica.

—Bien.

—(115)—

mos ni el tiempo que estaremos por allá.

—¿Debo despedirme de mis amigos?

—No hay tiempo; de Daniela no más.

—¿Y qué le diré?

—Le anunciaréis vuestra partida y...

—¿Qué más?

—Le entregareis este pliego.

Y Rocambole sacó de su bolsillo una especie de manuscrito bastante voluminoso.

—¿Qué papeles son estos?

—Instrucciones á que debe ceñirse para su conducta con Pablo.

Vuestra protegida, señor barón, es harto inteligente y desempeñará su papel perfectamente con auxilio del marqués de Verne.

—¿Y cuándo debe comenzar?

—Cuanto antes. Dentro de tres días á más tardar, el vizconde saldrá de París; ó ahora ó nunca. Con que hasta la vista, señor barón.

—Adios.
Rocambole se restituyó á su casa.
El joven escribiente estaba solo en el despacho.

—¿Ha venido alguien á buscarme?

—Nadie.

—Cierra ya el despacho.

dad parlamentaria por ser el Sr. Figueroa diputado a Cortes. El Presidente del Congreso, marqués de la Vega de Armijo...

El asunto Ribot

A las noticias telegráficas por nuestro corresponsal desde Madrid, añadimos algunos pormenores que encontramos en el Heraldo de Madrid, llegado hoy:

Lo que dice Ribot.—[Explicaciones tardías.—Manifestación en proyecto.—Animación.—Crisis «clificada».

Cádiz 25.—El Sr. Ribot ha referido á sus amigos políticos detalles anteriores al incidente de ahora para justificar la actitud del señor Gamazo.

Dice que el primer número del periódico gamacista El Español publicará una carta suya enviada al Sr. Sagasta después de admitida su dimisión.

Protesta de que se le atribuya el propósito de ofender el buen nombre de la ciudad de Cádiz.

Trátase aquí de que los periódicos publiquen los nombres de las personas que han saludado hoy al Sr. Ribot, con objeto de manifestarles públicamente el desagrado con que se ha visto su conducta.

Hablándose de la crisis ministerial, ha sido calificada con un nombre muy gráfico. Hay gran animación en casinos y tertulias.

Cádiz 26.—Al amanecer ha salido el Sr. Ribot, ignorándose en qué dirección.

En las estaciones del tránsito se preparaban al exgobernador de Cádiz varias ovaciones. (Así dice nuestro corresponsal, y suponemos que serían ovaciones como la de Cádiz.)

Es grande la indignación contra los policas que se abale en mano maltrataron á los manifestantes, provocando la lucha.

En algunas esquinas ha aparecido una hoja nacional extraordinaria.

Se ha restablecido la tranquilidad material.

Pormenores de la manifestación

Varios colegas publican otros pormenores de las manifestaciones de desagrado verificadas en Cádiz contra el exgobernador Sr. Ribot, por su presencia en aquella capital.

La opinión de Cádiz consideraba la visita del Sr. Ribot como un acto de osadía; y con la indignación que el hecho le producía, las manifestaciones fueron espontáneas y organizadas en muy poco tiempo.

Llegó la manifestación muy nutrida é imponente ante el gobierno civil, formando parte de ella numerosas personas conocidas de la población.

El jefe de policía, tres inspectores y varias parejas, sable en mano, salieron al encuentro de la multitud, y al llegar á la calle de la Aduana principiaron á repartir sablazos.

La presencia de un teniente de Administración militar que mandaba un pelotón de fuerzas montadas de la brigada obrera del mismo cuerpo, evitó que los sucesos tomaran un carácter demasiado grave, porque echó los caballos sobre los grupos y éstos se disolvieron corriendo, aunque sin dejar de silbar y vocando: ¡Fuera! ¡Fuera! ¡Fuera Ribot!

Los manifestantes eran en número de cuatro mil, pertenecientes á todas las clases sociales, predominando los ricos.

El duque de Nájera ha conferenciado en el Gobierno militar con el alcalde y el jefe de los liberales de la provincia, Sr. Ríos Acuña, que es actual gobernador interino.

Ha pedido el duque un relato minucioso de lo acaecido y los nombres de los agentes de policía que palearon á los manifestantes.

El corresponsal de nuestro colega El Imparcial, á cuya relación telegráfica pertenecen muchos de los detalles que dejamos consignados, dice:

He hablado con el gobernador militar el cual ha elogiado la cordura y sensatez de los gaditanos, que se retiraron al oír el primer ruego que les hizo cuando los encontré yendo el solo con su syndante, y sin que se haya cometido ninguna clase de desmanes.

FERGUS.

Una comisión de manifestantes ha conferenciado con el corresponsal citado para hacer constar que con la manifestación de hoy sólo se ha querido protestar contra el gobernador civil Ribot, que con su conducta ha dado motivo para que se trate de manchar el buen nombre de los gaditanos.

Se asegura que Ribot está muy contrariado, y acusa á los gaditanos de ser injustos con él. El mismo corresponsal acoge la noticia de que el viaje del Sr. Ribot á Cádiz ha tenido por objeto llevarse á la familia y buscar elementos que hagan posible la defensa de Gamazo, así como procurar adeptos á este señor.

Caja de Ahorros—Monte de Piedad de las Baleares ASOCIACIÓN DE BENEFICENCIA

Habiéndose presentado los mutuarios F. M.—S. M. y M. M. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 68.333—79.710 y 86.396 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de los citados papeletas que manifestaban haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno, dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 26 Octubre 1898.—El Vocal de turno, Ignacio Vidal Bennasar.

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 7 de Noviembre próximo y siguientes necesarios de cuatro á siete de la tarde y en la Sala de Ventas de esta Asociación (Sol, 19) se celebrará pública subasta para enganar las garantías de los préstamos vencidos en Noviembre de 1897.

Hasta el día 5 próximo á las siete de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Desde el día 2 de Noviembre próximo las horas de despacho por la tarde serán de cuatro á siete.

Palma 26 de Octubre de 1898.—El vocal de turno, Ignacio Vidal y Bennasar.

Guillermo Serra y Bennasar MÉDICO ESPECIALISTA en partos y enfermedades de la mujer.

Premiado por la Sociedad Ginecológica española y por el Instituto Médico Valenciano, y en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía, ha trasladado su domicilio y gabinete á la calle de la Tierra Santa 15—plaza de Cuadrado (vulgo de las Monjetas)

Almacenes MONTANER Sindicato, 2 á 10 y Milegro, de 1 á 11 Pañería y Novedades para Señora Caballero y Niño SASTRERIA y OAMISERIA

La que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que mayores ventajas proporciona á sus favorecedores.

Recibido los surtidos de Otoño é Invierno queda abierta la venta de los géneros de TEMPORADA á precios singularmente baratos.

Grandes surtidos en todos los Artículos á que la casa se dedica. Hay grandes cantidades de BOFA BLANCA de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama, mesa y tocador.

Para comprar buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso dirigirse á esta casa.

Se necesitan trabajadoras y aprendizas para la confección de corsés.—Calle de Brossa, 16, tienda.

Horno Se alquila el más antiguo y uno de los más acreditados de la calle Mayor (Arabal de Sta. Catalina).—Darán razón: Fideos, número 4.

Corsés—Fijarse en el anuncio de la cuarta página.

NUUESTRA INFORMACION

De pintura

De la distinguida Sta. María Weyler se hallan expuestos dos cuadros en la tienda de los Sres. Pons y Bonet.

El retrato de su padre, el ilustre general Weyler es perfecto; no se puede pedir más en cuanto á dibujo, pudiéndose admirar en todo el busto toques excelentes que revelan las excepcionales disposiciones de tan aventajada artista.

El cuadrito de flores es de gusto muy delicado y casi diríamos que es el que nos gusta más, por haber sabido fijar las rosas con sincera pincelada. El refinado sentimiento de artista que posee en cuadros de flores, obras de su predilección, nos ha demostrado que tiene verdadero talento.

Le felicitamos por sus provechosos adelantos.

Ayuntamiento

Se han puesto á la orden del día para la sesión que celebrará el ayuntamiento el lunes próximo los asuntos siguientes

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.

Comisión de alumbrado.—Dictamen proponiendo la supresión total de los faroles de petróleo.

Idem de cementerios.—Dictamen proponiendo la adquisición de trajes de tela empleada para los sepulcros.

Idem de obras.—Permiso para obras particulares.—Justiprecio de las casas números 34, 40 y 42 de la calle de la Alfaraia.—Obras en la casa número 8 de la calle de la Unión propiedad de D. Gabriel Juan Ribas.—Denuncia de una obra fraudulenta en la calle de Tierra Santa núm. 6.—Dicámen suspendiendo las obras de reparación de las casas 4 y 10 de la calle de la Alfaraia, angular de la de Bosch.

Tómbola benéfica

Como ayer anunciamos, esta tarde á las tres y media se ha reunido en uno de los salones del Circulo Mallorquina la junta organizadora de la tómbola benéfica, bajo la presidencia de D. Alejandro Roselló.

En primer lugar se ha acordado, puesto que la guerra ha terminado, dedicar los productos de la Tómbola al socorro de los repatriados, para lo cual se elevará una exposición al presidente del consejo de ministros solicitando la autorización necesaria para este cambio.

Además se ha acordado empezar durante la semana próxima el traslado de los objetos al parque de bomberos del Ayuntamiento é inaugurar la tómbola tan pronto como sea posible.

Colegiación de médicos

El Sr. Gobernador civil, en cumplimiento del Real Decreto de colegiación forzosa de Médicos y farmacéuticos ha nombrado la junta directiva interina del Colegio médico oficial de esta provincia, conforme lo hizo hace días con los farmacéuticos.

La Junta directiva interina en cumplimiento del citado Real decreto procederá á la organización del Colegio, que se constituirá tan pronto como aquéllos se hallen terminados.

Cebsmas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 250 bonos, los señores de la Junta 200, se despacharon allí 190 y se extrajeron 147 suplementos.

Hoy se ha servido potaje de habichuelas.

Repatriados

A bordo del vapor Lulio han llegado los siguientes repatriados de Puerto Rico.

D. Antonio Gimenez, teniente en la escala de reserva, natural de Puerto Rico.

Gabriel Villalonga de Santa Catalina, cabo de uno de los regimientos que operaba en San Juan.

Bernardo Oliver Amer, de Costix soldado, Mateo Alcover Real, soldado y Miguel Colorado Garcés de Santa Catalina. Vienen todos en inmejorable estado.

La familia del Sr. Ribot

En el correo de Valencia ha llegado esta mañana la familia del exgobernador de Cádiz, D. Pascual Ribot.

Al muelle han acudido muchos curiosos creyendo que venia nuestro paisano, quien al parecer no ha llegado.

Han estado á recibir á la expresada familia, el Gobernador, Sr. Guzman, D. Gabriel Maura, y algunos afiliados al partido fusionista.

En el carruaje de la familia Maura ha salido la del Sr. Ribot en dirección á su domicilio.

Hasta media hora después de llegado el vapor, ha permanecido la gente en el muelle, por haber circulado la noticia de que el Sr. Ribot se hallaba á bordo del Lulio.

Cansados de esperar se han retirado los que curiososaban. Ha circulado también otra noticia, no sabemos con que fundamento; la de que el Sr. Ribot llegará el sábado ó en todo caso el próximo lunes por vía de Sóller.

Escolares

De nuestro colega El Magisterio Balear tomamos las siguientes noticias: La dirección general de Instrucción pública ha nombrado en virtud de ascenso, maestra de la escuela elemental de niñas de los Hestalets la profesora D.ª María Josefa Calvo Ruiz con el haber anual de dos mil pesetas.

El maestro D. Antonio Juan y las maestras D.ª María Elena Maseros y D.ª Catalina Roselló, han sido propuestos por la junta local de instrucción pública de Mahón para ser comprendido en el caso 50 del Real Decreto de 27 de Abril de 1877 para el aumento gradual de sueldo.

Ha sido nombrado por el rectorado de Barcelona maestro interino de la escuela elemental de Felanitx D. José Solá Grabalosa y de la de Campanet D. Félix Terro Jorge.

En las oposiciones que en breve se celebrarán para proveer una cátedra de lengua griega vacante en la Universidad de Sevilla, tomará parte nuestro paisano D. Antonio Ripoll Cañellas, que lo tenía solicitado.

Del mar

A las doce y media de la tarde ha fondeado en el puerto el vapor francés de 230 toneladas llamado Júpiter.

Pertenece á la matrícula de Rouen y trae una pequeña partida de madera para un comercio de esta ciudad.

—A las doce de la mañana han fondeado en el puerto procedentes de Valencia y Cabrera, los vapores Lulio y Cabrera, ambos con carga y pasaje.

—Procedente de Huelva ha llegado esta mañana el bergantín goleta San Francisco con cargamento de granos.

—El vapor Lulio ha sido portador de

(116)

—¿Ya? Pero si apenas son las cuatro —dijo con extrañeza el dependiente.

—No importa. Me ausento por algunos días de París. Si alguien pregunta por mí, dirás que he ido fuera á sostener un pleito.

Despedido el dependiente, Rocambole echó el cerrojo á la puerta, pacó á su gabinete y escribió la carta siguiente:

«Señor vizconde de la Morliere: «Esta mañana dejé á vuestro querido hijo en un estado bastante satisfactorio para que juzgue necesaria una segunda visita. No le veré, pues, esta noche; pero irá mañana temprano á verle. Podéis partir sin el menor cuidado, pues antes de ocho días podrá Pablo ir adonde quiera que le llaméis.

»Vuestro servidor, SIR JOHN, cirujano.»

Luego que escribió y cerró esta carta, procedió nuestro héroe á una tercera metamorfosis, despojándose de su disfraz de espafiel y disfrazándose de criado de librea.

De este modo se echó desenfadadamente á la calle.

Daban las cinco de la tarde. —No es razón que cultive ahora la virtud—se dijo Rocambole—para que

(117)

me dejé morir de hambre: tengo tiempo para ir á comer.

Y entró en un restaurant propio de su clase.

El lacayo se hizo servir una comida, si no exquisita, abundante, una botella de lo mejor que había en el establecimiento.

Acabada su comida, pidió café y encendió un cigarro, que saboreó filosofando de este modo:

—Todos los estómagos son iguales ante la digestión. Cuando yo era marqués, no fumaba con más complacencia. Después de comer, un cigarro de á cuarto viene á ser rival del panatellas ó del Londres.

Emitada esta opinión al humo ó al aire, digámoslo así, Rocambole tiró una moneda sobre la mesa y se fué sin esperar el cobre de la vuelta, lo cual hizo deducir al ama, que estaba cerca en su contador.

—He aquí un lacayo sin acomodo que ha debido hacer ahorros.

Rocambole se dirigió desde allí á un parador de carruajes, y vió á un cochero, cuya fisonomía le gustó. Abrió, pues, la portezuela del cupé y entró.

(120)

contestó Zafir temblando. He creído que me permitiríais llevarle en mi compañía.

—¿Es inteligente? —Sin duda.

El vizconde miró fijamente á Rocambole y dijo para sí:

—Mala cara tiene: debe ser capaz de todo.

Después de un momento de reflexión, dijo á Zafir:

—No hay inconveniente en que llevéis este criado, que acaso pueda sernos útil.

El vizconde montó en el carruaje de plaza.

—¿Adónde va la señora?—preguntó el nuevo lacayo antes de cerrar la portezuela.

—Al ferro-carril de Oeste—contestó el vizconde.

El carruaje partió, pasó los puentes y llegó al embarcadero.

Allí Rocambole, como criado de buena casa, pegó al cochero y le despidió, no sin haber cambiado con él una mirada de inteligencia.

—Ahora bien, caballero vizconde—dijo Zafir, ¿puedo yo saber adónde voy? —A Normandía niña.

(113)

—Pues el único medio de conocerlo es que finjas entrar completamente y sin reserva en los proyectos del vizconde.

—En ese caso...

—Es preciso que partas con él... y conmigo.

—¡Con voz!

—Sí, yo seré un criado tuyo.

—¡Mi criado! Pero...

—Descuida; yo llevo muy bien la librea.

—¿Pero me permitirá el vizconde que os frete?

—Es casi seguro.

—¿Por qué?

—Porque ha de preferir un criado desconocido para sus tenebrosos planes.

—Pero yo no sé adónde vamos.

—Ni yo tampoco. Pero tú lo sabrás esta noche. El vizconde te espera á las ocho, según creo.

—Sí.

—Pues bien; yo traeré oportunamente un fiacre y me encargaré de tu equipaje. Adiós.

Rocambole volvió á ceñirse la barba y salió.

El barón Contrán no había salido aún.